

# Autobiografía del Gral. MAO TSE TUNG según fué relatada a Edgar Snow

(Continuación)



General MAO TSE TUNG

## El Fascismo es la GUERRA

Viene de la sexta página

DE TODA LA REPUBLICA

### de Siquirres

El domingo 29 de agosto, en el tren que hacia la travesía de Limón a Guápiles, vimos al hombre que conocimos bailando la osa y que hoy es un gran capitán lista, portando un gran revólver en la cintura. El policía Ricardo Sibaja llamó la atención, como era su deber, a Salomón Ezna. Le pregunté si tenía autorización para portar arma; y Ezna contestó, más o menos así: con este revólver entro yo hasta en la Casa Presidencial, sea Presidente don Cletó, don Ricardo o don León, y nadie me dice nada, menos un policía. Vino el Sr. de la Jefatura Política, Nicolás de la O, que es amigo de Ezna, y dijo al policía: déjelo en paz. Y a Salomón Ezna le dijo: cálese, don Salomón, no haga escándalo.

Es así como las autoridades de por acá bajan la cabeza y acatan los caprichos de un extranjero pernicioso para el pueblo trabajador de Costa Rica. Contra él no procederá nunca ninguna autoridad y jamás el Ministro de Gobernación lo creará que es un caso que merece la expulsión del país.

CCRRRESPONSAL

### de Matina

Quiero dar el pésame, por medio de nuestro órgano TRABAJO en mi nombre y en el de todos los camaradas de esta zona al compañero Pascual Dávila, quien ha pasado por el dolor de ver morir a su hijito Aristides. El niño tenía dos años y todos lo quecíamos mucho. Murió el martes 24 de agosto.

TRABAJO une su pésame para el compañero Pascual Dávila, al de los camaradas de Matina.

## 118 Páginas de rarezas

Por Barahona S., Gutiérrez M., y Brenes R.

Este opúsculo de crítica, que hemos leído con todo interés, marca a nuestra juventud un rumbo necesario que ya era tiempo de seguir. En nuestro medio ambiente intelectual, que tiene muchas analogías con el de todas las otras naciones de Hispano America, la crítica sería de las producciones intelectuales es una rareza. Con demasiada prodigalidad el escritor alcanza por parte de la crítica elogios diti-rámicos. Más no nos interesa ahora destacar este aspecto, si, destacar que en el opúsculo que comentamos hay otra serie de análisis de una tesis; de una tesis muy literaria y muy equivocada. Los jóvenes críticos han desnudado la fruta de su hoja, para mostrarnos el hueso han tomado el árbol y le han sacado las raíces. Acertadísima la actitud de estos jóvenes que no se dejaron llevar por los brillos superficiales de la felicidad verbosa y que pescan con destreza la idea revestida de escamas más o menos dealumbraantes, para apreciarla en su verdadero valor, confrontándola con la realidad del mundo en esta hora.

La crítica así, ceñida al verdadero análisis de los temas criticados, resulta crítica constructiva por la necesidad imperiosa en que pone al autor de revisar sus conceptos y de no dejarse resbalar por las cuartillas apoyado únicamente en la facilidad engañosa del lenguaje literario. Aplaudimos la obra seria de estos muchachos tan oportuna en nuestro medio.

mún con la delegación de Annamasse, y eso no para realizar prácticamente la unidad de la Internacional Comunista, en acción de las organizaciones obreras internacionales sino únicamente para reconocer la oportunidad de la acción "allí donde fuera posible."

A partir de este momento, la acción fascista en España ha sido considerablemente reforzada. Hoy viene a agregarse la nueva agresión de la casta militar japonesa contra el Norte de China que, de acuerdo con los planes japoneses, debe convertirse en

un segundo Manchukuo y constituir una base de operaciones para continuar a conquista de China.

¿No es evidente que en el momento en que el pueblo español moviliza todas sus fuerzas para rechazar el ataque de los invasores fascistas, o que el pueblo chino se levanta contra la casta militar japonesa que lo ataca, las organizaciones obreras internacionales deben, al fin, unir sus esfuerzos, tomar resueltamente, y en la plenitud de sus medios, la defensa de la paz internacional.

### La ayuda a España y a China

Debemos subrayar la posición en que nos hallamos, salvaguardar la paz internacional, significa, antes que todo, "lograr la derrota de los invasores fascistas en España y en China." Ellos deben recibir una lección ejemplar. Deben sentir que el proletariado internacional y toda la humanidad progresista y civilizada no tolerará su agresión militar, sus actos de conquista, y que están listos a hacer todo lo necesario para impedir la realización de sus planes criminales de provocar una guerra mundial.

¿Será posible que, hoy todavía, la Internacional Obrera Socialista y la Federación Sindical Internacional se contenten con las declaraciones verbales y generales en favor de la paz, y evitando en la práctica la acción común, tan necesaria, de todas las organizaciones en el movimiento obrero internacional?

¿No es sabido que la sola acción común de las organi-

zaciones obreras internacionales separadamente en cada país y en la escala internacional, puede movilizar las fuerzas de la humanidad avanzada en la lucha contra la guerra, cortar la senda a los provocadores de la guerra e influenciar la política oficial de los principales estados no fascistas para frenar la actividad desencadenada de los agresores fascistas?

No se puede trabajar seriamente por el mantenimiento de la paz internacional sin tomar, antes que nada, todas las medidas necesarias para el establecimiento de un frente único de la clase obrera en cada país y de la unidad de acción de las organizaciones obreras internacionales. *No se puede luchar seriamente por la paz sin movilizar todas las fuerzas del movimiento obrero y las grandes masas populares con el fin de echar a los invasores fascistas dentro del más corto tiempo de España y de China.*

### 1937, no es 1914

*La relación entre las fuerzas de paz, en 1937, no es la misma que existía en 1914.* Grandes cambios, de una significación histórica mundial, se han producido desde entonces. Los imperialistas lograron precipitar a millones de hombres en el infierno de la carnicería mundial, en una situación en la que no existía el potente estado proletario y su ejército rojo en la que no había frente popular en Francia y en España, en la que el pueblo chino no estaba en condiciones de defender su independencia nacional, en que las masas populares no tenían la experiencia de la guerra imperialista y de la gran revolución proletaria, en

que la clase obrera internacional no poseía todavía una organización mundial como la internacional Comunista.

El movimiento obrero Internacional dispone de fuerzas y medios suficientes para suprimir la intervención del fascismo germano-italo en España y la invasión de la casta militar japonesa en China, para asegurar la paz internacional.

*Pero es necesario para ello que las enormes fuerzas y medios del movimiento obrero internacional sean unificadas y orientadas hacia una lucha efectiva e inquebrantable contra el fascismo y la guerra.*

## Compre TRABAJO

Cuando regresé a Changsha tomé un papel más activo en la política. Después del movimiento del 4 de mayo dediqué la mayor parte de mi tiempo a las actividades políticas estudiantiles y fui editor de la «Revista de Hsiang Chiang», el periódico de los estudiantes de Hunan, que tenía una gran influencia en el movimiento estudiantil de la China del Sur. En Changsha ayudé a fundar la «Culture Book Society», una asociación para el estudio de las modernas tendencias políticas y culturales. Esta Sociedad y más especialmente la Nueva Sociedad Popular de Estudios se oponían violentamente a Chiang Ching-yao, entonces tuchón de Hunan, una figura valiosa. La última sociedad dirigió una huelga general estudiantil contra Chiang, pidiendo su remoción, y envió delegaciones a Pekín y al Sudoeste, donde Sun-Yat-Sen se hallaba entonces en actividad, para agitar en su contra. En respuesta a la oposición estudiantil, Chiang Ching-yao clausuró la Revista de Hsiang Chiang.

Después de esto fui a Pekín, a representar a la Nueva Sociedad Popular de Estudios y a organizar allí un movimiento antimilitarista. La sociedad amplió su lucha contra Chiang en una agitación antimilitarista general, y llegué a ser dirigente de una oficina de noticias en Pekín, para impulsar este trabajo. En Hunan obtuvimos algún éxito. Chiang-Ching-yao fué derrocado por Tau-Yen kai y un nuevo régimen se estableció en Changsha. Por este tiempo la sociedad comenzó a dividirse en dos grupos, un ala derecha y otra izquierda, reclamando el ala izquierda un programa de cambios políticos y económicos de largo alcance.

Volví a Singhai, por se-

gunda ocasión en 1919. Allí volví a ver a Chen Tu-haiu. Por primera vez lo había visto en Pekín, cuando estaba en Pei-ta, y me había influenciado quizás más que nadie. En ese tiempo también encontré a Hu-Shih, habiéndolo visitado para tratar de ganar su apoyo para la guerra estudiantil de Hunan. En Shanghai discutí con Chen-Fu-hsiu nuestros planes para la formación de una Liga para la Reconstrucción de Hunan. Entonces regresé a Changsha y comencé a organizar la Liga. Me empleé como maestro allí, mientras continuaba mi actividad en la Nueva Sociedad Popular de Estudios que tenía un programa para la "independencia" de Hunan.

En el invierno de 1920 organicé por primera vez, obreros políticamente y comencé a ser orientado en este trabajo por la influencia de la teoría marxista y por la historia de la revolución rusa. Durante mi segunda permanencia en Pekín había leído mucho sobre la revolución rusa había buscado ávidamente la poca literatura comunista que entonces era utilizable en chino. Especialmente tres libros penetraron profundamente en mi entendimiento y me dieron esa fe en el marxismo, de la que una vez aceptada como una interpretación correcta de la historia, no habría de separarme. Esos libros fueron: el Manifiesto Comunista el primer libro marxista publicado en chino; «lucha de clases» por Kautsky y una «Historia del Socialismo» por Kirkup. Hacía el verano de 1920 yo era ya un marxista en teoría y hasta cierto punto en la acción, y desde entonces me considero como marxista. El mismo año me casé con Yng-Kai-hui.